

d'annonces. Dans la semaine précédant le colloque, les organisateurs ont également participé à **trois émissions de radio** – Radio-Canada, CHRC et radio communautaire – pour présenter l'événement et inviter la population à y participer. De plus, l'une des conférencières, Madame Charlotte Lindsey (Comité international de la Croix-Rouge) a été invitée à participer à l'émission *Indicatif Présent* (Radio-Canada) pour discuter des femmes de la guerre. Quelques représentants des médias ont également assisté au colloque et des articles sont par la suite parus dans *Le Soleil*, le *Journal de Québec* et le journal de l'Université Laval. Il est possible de consulter ces articles en annexe.

Un site Web a également été créé spécialement pour présenter et publiciser le colloque. Il contenait toutes les informations sur le colloque : description de la problématique, programme détaillé, présentation des conférenciers, renseignements pratiques, fiche d'inscription et présentation des partenaires. Malheureusement, le site n'est plus accessible.

## Retombées du colloque

Le projet a définitivement apporté un éclairage nouveau à la problématique globale « femmes et conflits armés ». Les contributions respectives d'experts des milieux universitaires, des organismes gouvernementaux intéressés et de la société civile ont permis de présenter une vision d'ensemble multidimensionnelle de la question. L'événement a également favorisé le développement d'un réseau informel de contact entre les divers acteurs intéressés par la problématique. Les organisateurs du colloque ont d'ailleurs contribué à la création de ce réseau en rassemblant et en distribuant une liste des participants avec leur affiliation et coordonnées.

Les actes du colloque<sup>2</sup> ont été rendus accessibles un mois après la tenue du colloque et seront disponibles sur le site Internet de la Chaire de recherche du Canada en sécurité internationale en août 2003. Un ouvrage scientifique<sup>3</sup> est également en cours de préparation pour approfondir les thèmes discutés lors du colloque et présenter par écrit les conclusions de l'événement. Il sera publié aux Presses de l'Université Laval à l'automne 2003. La majorité des conférenciers ont accepté de contribuer à cette publication collective. D'autres auteurs ont également été approchés pour compléter le projet. La publication est placée sous la responsabilité de Monsieur Jean-Sébastien Rioux (professeur de science politique et titulaire de la Chaire de recherche du Canada en sécurité internationale) et de Madame Julie Gagné (étudiante à la maîtrise en relations internationales et assistante de recherche à la Chaire de recherche en sécurité internationale). Elle permettra de rejoindre les besoins de la politique étrangère canadienne en présentant des options politiques précises pour améliorer la situation des femmes dans les conflits armés et leur représentation dans les sphères décisionnelles relatives à la gestion des conflits internationaux.

---

<sup>2</sup> Pièce jointe en annexe

<sup>3</sup> Table des matières provisoire en annexe.